

前田幸長 追悼特集

前田幸長さんが、2016年12月30日に亡く なられました。当編集部では、自由誌『ゆう』 の会の皆さんなど、ご親交のあった方に追悼文 を寄稿いただくとともに前田さんの足跡をたど ります。なお、特集にあたり、神戸の平山忠敬 さんに多大なるご協力をいただきました。

小黒基司

前田君

ありがとう

悔の残る

した。

ら私と知り合ったのは、 んを連れてきた」と、彼が書いてるか 二八年夏頃鴻野豊さんが家へ崎本正さ 前田 はっきりした記憶はない。 君と知り合ったのがいつ頃だっ その頃以降で 「昭和

印象であった。 文する二人に対し、ボクはこっちの方 をと前田君はビールを頼んだ。 開地の喫茶店へ入った。コーヒーを注 強烈な

或る日、

崎本・前田・私の三人で新

山の両君をつれて、崎本・私と合わす で会う約束をしていた。 なるすべての人よ、さようなら」のメモ É 昭和三二年一一月一〇日、「私につら 私は前田君とJR大阪駅中央口 崎本正は消息をたった。こ 彼が村瀬、 平

した。彼とは同学年(法学部)でした。

神戸の前田さん 前前 主 伊藤野枝さんへ(ガブリエル)……7 アナーキズムから見たロシア革命…5 『アナキズム入門』記念イベント……4 田田 |幸長さん略歴……………||幸長追悼特集………… な (平山忠敬)3 2

第38号

2017年3月25日

·部 100 円

文献センター通信

始末となってしまった。 待ち呆けを喰らわすという、 手筈であった。 結果、 三人には長時間

とう。 ぶにだっこで頼りきってきた。ありが 前田君には、その後もそれこそおん

前田幸長氏のこと 村瀬博之

そうか今日は入学式かと、はいこちらで 構内を歩いていたら講堂はどこですか 学・高校と同志社だったのでぶらく~と 学の入学式の日であったと思う。 すと講堂の方へ案内した。しばらくたっ たのかと気付いてびっくりした て、 と声をかけられたので驚いた。あれえ? 前田氏とは同志社大学で知り合いま 前田氏に最初に会ったのは、 あの時、案内したのが前田君であっ 同志社大 私は中

前田幸長

(まえだ・ゆきなが) さん

ねてより前立腺がんを患っていたが、

2016年12月30日死去。

83 歳。

15年の秋、

脳梗塞を併発、

入退院を

くり返していた。安らかな最期で自由

『ゆう』の仲間全員で野辺の送りを

詩集 スペラント同好会を作り「SORTO で毎日教えてもらいました。二人でエ コー公爵の 教えてもらえました。教材はロシュフー 意で、僕は英語が苦手だったのでよく 知っていました。特に、歴史と英語は得 私より三年年上だったので何でもよく 中で同志社一年に入ってきました。彼は 彼は神戸外大に行っていたのですが、 定 の発行を10号までしました。 「格言集」でした。京都御所 途

計 報

前田幸長さん略歴

1933年(昭和8年)12月1日兵庫県神戸市葺合区(現中央区)日兵庫県神戸市葺合区(現中央区)語大英米語科へ進む。外大は知的語大英米語科へ進む。外大は知的語大英米語科へ進む。外大は知的

翌年、同志社大学法学部入学。 高校で地理歴史部に入部したが、 高校で地理歴史部に入部したが、 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を勧められるが、スターリン独 党を打り版で発刊。同志社ではエス をガリ版で発刊。同志社ではエス をガリ版で発刊。同志社ではエス をガリ版で発刊。同志社ではエス をガリ版で発刊。同志社ではエス たれた。

高島洋、山口英らと共にアナキト1950年代中頃から向井孝や

想い出

平山房子

父は激怒し、高校の恩師からは「前田、

前田幸長がこの世を去った。八十三 成の誕生日を十日前に迎えたばかり だった。私にとっては二歳違いの弟で だった。私にとっては二歳違いの弟で を背負ってくれてずい分世話になった。 彼は須磨高校から神戸外大に進んだ。 しかしその半ばで突然外大を退学し、 しかしその半ばで突然外大を退学し、 には誰もが驚かされた。息子の公立の には誰もが驚かされた。



前田さん、村瀬さん、平山さん自由誌『ゆう』の仲間たちと。右から、小黒さん、

それだけだったが彼のその頃の行動を に亡くなったと云う。私が聞いた事は 話したことがあった。その彼女はすぐ アルバイト迄したことをチラリと私に せぐ為に、街のサンドイッチマン、の のか知らぬが彼はその女性の学費をか 恋をしていた。どの様な事情があった と後になってそこにはある別の動機も 張を通して同志社を卒業した。だがずっ けであった。いずれにせよ彼は自分の主 た。本人によれば「今の外大では毎日が あんたアホとちゃうか!!」となじられ あったことを私は知った。 高校の延長にすぎずつまらぬ」というだ 一寸理解する事が出来た。 彼はその時

チャオ、前田さん

73年夏、前田さんと平山夫婦の3人でフランスで開かれたアナキスト国際集フランスで開かれたアナキスト国際集ナキストを訪ねる旅をした。会議では計田さんが日本の情況を報告、それを私が英語に翻訳することを申し出たが



トでの会議は無理だった。参加者は各々 仏語、西語、伊語、英語と自国語で話し た。彼はなぜ日本語で報告できないのか と気を悪くして会議の主催者のレイモ ンに抗議した。言語の平等を訴えたかっ たのだろう。山鹿流のエスペランチス

シシリーから参加したフランコ・レッジョと意気投合した彼は日本語で旅をだすた。ローマ行きの車中で「腹へったなあ、フランコ」と話しかけると途中駅でフランコはサンドイッチとワインのハーフボトルを買ってきた。イタリア語と日本語の珍道中ですっかり打ちとけていたことが忘れられない。

織した。 の前田さん(右から六人目。一人 ●写真…1958年の平和行進で として活動。1970年代から印 会、自由誌『ゆう』の中心メンバー 会や無政府共同文庫、PBKの 行進に参加した龍武一郎さん 目は河本乾次さん、二人目は平和 刷工として働き「版木の会」を組 オム』の編集、現代アナキズムの スト連盟関西地協の若手として活 アナキズムと文学の雑誌『イ (文・平山忠敬)

と文学』(左)だ。編集は前田さんが中 月創刊の『イオム・アナキズム/思想 心になり、戸田広介さんや高島さんらが アナ連解散後の運動の一つは73年3



神戸の前田さん~神戸アナキズム運動 素描 平山忠敬

された(『ゆう』 5号に前田さんが書い ことだろう。 洋さんらの運動に引き継がれたという 語った。それは向井孝、 キスト運動の歴史は連綿と続いた」と 川崎造船の大労働争議などがあり、アナ 酒屋で飲んだ折、「神戸は米騒動や三菱 ている)。地協の例会後、三宮駅近くの 1935年に無政府共産党事件で検挙 社 か出会った。 笠原勉さんは神戸の大先輩で何度 を設立、 自由律短歌同人誌を刊行、 短歌を詠み「布引詩歌 山口英、高島

協力。 さんらも記事を寄せている。 本乾次、 戸田さんの摩耶プリントで行った。 76年まで発行。 日野善太郎、 寺島珠雄のみな 印刷は途中から 河

『イオム』の二年後、75年3月に発足

ではと見る向きもあるが、 いていた彼は創作に専念したかったの ので問題はなかった。しかし、戸田さ 行した。戸田、 を独力で発行)の『筑豊の黒旗』を刊 h の池沢さん夫妻は居酒屋を開店した。 たちも集まった。ほど近い灘区で仲間 たくさんの仲間が本を出し合い、若者 したのが神戸無政府共同文庫である。 んはこのあと山形へ移った。小説を書 76年には共同文庫から、杉藤二郎さ (50年代、アナ連機関紙 前田の二人は印刷工な 摩耶プリン 『平民新聞』

ナキズム文献センターに寄贈した。 が てきた。 トも赤字を出していた。 やがて共同文庫は立ち行かなくなっ アパートの一室を借りて保管した 震災後に高島さんの本も加えてア 小黒、 前田、 平山ら三人で相

を販売する高島洋さん(左)と前田さん(右)メーデー(60~63年頃)アナ連機関誌『自由連合』



神戸組の活動が終わった で編むことになってしまった。これで 向井さんと山口さんの追悼集を『ゆう』 自由詩『ゆう』が生まれた。くしくも 3月、『高島洋追悼録』の刊行だった んが逝き、また追悼録をという話から 5版・216ページ)。 04年には向井さ 神戸 、四人組のもう一つの仕事は97年

心から感謝申し上げます いろいろご支援くださった皆さんに

募 集

japana.ne 東 せていただきます。宛先は巻末の お寄せください。 京事務局もしくは、 前田幸長さんの思い出などぜひ アドレスまで。 本通信で紹介さ contact@cira 下記メー

て、シチュアシオニストやダダを関連

『アナキズム入門』出版記念イベント 著者の森元斎さんらが新宿でトーク

もいたため、おそらくそれ以上の来場 およそ五〇名。店内に入りきれない人 開かれた。参加者は二○代~四○代の 者があった。あぶれた人たちはあぶれ イレギュラー・リズム・アサイラムで 新書)の出版を記念して、森元斎、栗 たようで、 た人同士で店の外で交流会を開いてい トーク・イベントが、三月五日に新宿 森元斎著『アナキズム入門』(ちくま マニュエル・ヤンの三者による 内も外も大盛況のイベント

性)を思い起こそうというテーマを軸 持っているアナキズム性(もしくは野蛮 てすっかり失われつつある、人が本来 クはそのような調子で、資本主義によっ のアナーキーなエピソードを紹介。トー したばかりの栗原氏が一遍上人の数々 大著だが、中世といえば、ということで、 テロリストにまで遡ってしまうような づけるのみならず、中世レヴァントの 『死してなお踊れ 一遍上人伝』を出版 三者それぞれが専門の知識を活か

しながら、『アナキズム入門』で取り上

きっかけとなった人物や書物について セックス・ピストルズを論じるにあたっ プスティック・トレイシーズ』で応答。 たというグリール・マーカス著『リッ を受けてヤン氏が若い頃に夢中になっ 語ることからトークははじまり、それ ム・ベイなど、アナキズムに接近する て遠方から駆けつけた人もいた となった。 森氏が、セックス・ピストルズやハキ わざわざ会場近くに宿を取っ

る舞われ、こちらも大好評だった。 ニット「カオスフーズ」のカレーも振 味を持ったスパイスをごちゃ混ぜにす 幅広くふんだんに伝える内容となった。 交えて展開され、アナキズムの魅力を げられているアナキストたちの逸話も にアナキズムを見るケータリング・ユ ることでなぜか美味しくなる「カレー」 トーク後は、それぞれ強烈な香りと

(報告…成田圭祐)

新刊紹介

●森元斎著『アナキズム入門』ちくま新

する瞬間の思考と、自由と協働の思想 き出す。 円+税 キーな文体で、 た活動家の姿を、生き生きとしたアナー 歩く人ルクリュ、暴れん坊マフノといっ クロポトキンといった思想家、そして ドンに始まり、奇人バクーニン、聖人 発展させてきたのか。生みの親プルー そうしたアナキズムの思考は誰が考え、 ある社会を、ひたすら自由に生きよう― 会主義や共産主義だって要らない。いま 書(筑摩書房) 272頁 国家なんて要らない。資本主義も、社 気鋭の思想史研究者が、 しかし確かな知性で描 定価860

すが、

資料提供で協力しております。

をとらえる異色の入門書。(本書より) コミュニズムとは何か 【目次】はじめに…アナキズムとは何か、 ほか

クスのプルードン批判 ほか) ナーキー・イン・ザ・フランス、マル 第1章…革命ープルードンの知恵 7

人、バクーニン、破壊と創造 第2章…蜂起―バクーニンの闘争 ほか) (奇

第3章…理論―聖人クロポトキン(ク

アナキストの道へ ほか) ロポトキン、シベリアへ行く、学者と

アナキストほか を這うアナキスト、ネイチャー・ボーン・ 第4章…地球-歩く人ルクリュ

地

第5章…戦争―豊かなウクライナ、革

2017年「石川三四郎とルクリュ」に 命家マフノほか です。当文献センターもほんの少しで もご寄稿いただいた森元斎さんの新著 ●編集部より…アナキズムカレンダー



leftシンポジウム報告 アナーキズムから見たロシア革命

今年はロシア革命から百年の節目に

代的な意味を考えていこうとするシン 当たるのを期して、アナキズムの視点 若い人の姿がこの手の会合としては多 議論がくり展げられた。 研究会他で、 ンパスで開催された。主催は初期社会 ポジウムが3月4日、 からロシア革命をとらえ直し、 参加者85名を得て活発な 明治大学和泉キャ 気付いたのは、 ・その現

知日アナルコ=サンジカリスト、 カリストたち/③山本健三…ロシアの ストのロシア革命観ー入露したサンジ アナキズム/②後藤彰信…サンジカリ ズムが生まれる一マフノ運動と現代の 報告者とテーマは、 ①森元斎…郊外の絶望から、アナキ 以下の通り。 ニコ

> 説明・基調報告・司会…田中ひかる ⑥黒川伊織…「アナ・ボル対立」 再考 森直之…初期社会主義とロシア革命/ ライ・ペトロフ=パヴロフ/④栗原康 ンテーター…山泉進、山中千春/趣旨 …大杉栄のロシア革命論と現在/⑤梅 当日の各報告は『初期社会主義研究 第一次日本共産党の成立事情/コメ

に思った。 み重ねがないと説得力をもたないよう ア革命=統御された「野蛮」)が分かり 不足というかアプローチの視点(ロシ マ ての実証的な研究があっていいと考え づらかった。もう少し史実に即した積 ている立場からすると、後藤氏のテー しくはどのように受容されたかについ 日本にどのような影響を与えたか、も は興味深くはあったが少し突っ込み

であった。

テーマ別のコンテナ導入で捗るように ンとなっている。本以外の資料整理が フルに使えるので、このところのパター 街に入っていれば、 てから八街へ。遅くなってもとにかく八 ■ 12 月 2 4 \exists 金曜日に仕事を終え 翌土曜日は丸一日

27号』に掲載予定とのこと。一、二点感

想を付け加えておくと、ロシア革命が

指示でバシバシと枝を払った。 引きつづいて庭木の剪定で、 ではなかった。この日の仕事は前回に 膝が痛むようであるが、 ん元気であるが歩行の様子が気になる。 ■ 12 月 15 友人とふもとの家に。龍さ 11月はさほど 龍さんの

叙述していくことが必要ではないかと えなくなることがあるので一体として アナ・ボルと分けて研究することで見 また黒川氏の報告は面白く、 とくに と富士宮で一時期同じ屋根の下で生活 仕事を一緒にやった人で、 といって70年代に龍さんを中心に土方 である友人を紹介しておくと、

中村君や私

手伝ってくれた

の指摘は新鮮に感じ、また戦後神戸の Ē した。それ以来のふもとの家との付き

今回は8月から毎

年代からの時の流れを感じさせること すでに歴史研究の対象となっている70 由連合』が取り上げられていたのは、 運動の聞き取り調査から、向井孝の たものの正月に風邪を引いて寝込んで 馳せ参じてくれる 合いのある人で、 |1月17日||上旬に八街を予定してい

しまい休んでしまった。この日は山

八街だより

運び込んでとんぼ帰り。

帰りに道を間

違えてか、予期せず横浜の暮れゆく景

君を煩わせて貯っていた資料を倉庫に

色が味わえた。

ここで威力あるチェンソーの持ち主 増山君 内での仕事が捗らないためである。 すみ。この時期は寒さが厳しく、 せず、 受けに眠っておらず)龍さんも用意万 なっていて、短く切って結束・集積す とともに地区の集積場所に運び込んだ。 るなどとても一日では片付かなかった。 の日は伐採した枝の整理。結構な量と のこの日は増山君とふもとの家に。 た新聞・郵便物などを整理し、他のゴミ の予報があったのでチェンソーは持参 ■1月20日 増山君とふもとの家に。 ■2月28日 2・3月は八街行きはおや 前の通知がうまく届いていて 作業着に着替えて私たちの仕事を 屋内の掃除に専念した。貯ってい 倉庫 雨 28

(奥沢邦成)

連載(10)「日本会議」の断面

ī

示すもの 元・最高裁判所長官・ "日本会議』 会長職、 15 年が 三好 達

らしい…」。

そこまで聞いて、みんな笑った。

武智 忍

報道をくり広げだした。 これを契機に、各メディアが「日本会議 団体「日本会議」との密着を報じた。 た外電が、アベ政権と国粋=排外主義 ることが決まった。これに危機感を持つ かれ、各国の首脳が伊勢神宮に参拝す 一一六年、 G7の会議が伊勢で開

を中心にさまざまな政治運動を展開。 統合して創設された右派運動体。 守る会」と「日本を守る国民会議」が 日号によれば、 「サンデー毎日」二〇一六年七月十七 「日本会議」とは、九七年、「日本を 改憲

視に耐えないものだった。

は約三万八○○○人といわれている─ とある。 全国都道府県に本部を持ち、 会員数

そもそもの始まりはナニなのか? 「日本会議」という運動体 九六六年、十月。

い」という噂が伝わってきた。 - 九州で右翼が自治会を握ったらし

> 皇中心の国に戻そうという復古主義者 家」の学生組織で「憲法を否定し、 まもなく、それは長崎大学。「生長の 天

のことである。 と知ったのは、七○年代に入ってから 年協議会・会長 日本会議・事務総長) リーダーの一人が椛島有三(日本青

れを極めた昭和天皇の生き残りは、 その程度のものであった。敗戦後の哀 権威づけに天皇をかついだ。 た近代国家として日本を整備し、その 当時の私(たち)の理解は、ざっと 明治政府。伊藤博文は、欧米にならっ 正

つかれたのである。 プを大衆運動の神輿にかつぎ出した。そ 田和外の名を見た時、復古主義者たち 会議」議長に元・最高裁判所長官、)政治手法の巧みさ、あくどさに胸を 運動に対する私の認識は変わった。 在任中は悪評の高かった司法のトッ 一九七八年、「元号法制化実現・国民 石

V

0)

の郎党を集めている。 議」国会議員懇談会・会長) 一方の国会では、平沼赳夫(「日本会 が子飼い

> 裁判長・三好 達は、一九七五年に提訴 処分取り消し訴訟」を棄却した。 された「福島第二原発1号機 設置許可 九九二年、十月。最高裁第一小法廷。

て「日本会議」第三代会長に就任して 二〇〇一年、 その三好氏は九七年、 元・最高裁判所長官とし 定年退官。

現在も名誉会長として名を連ねている。 いた者が、 る運動体のトップについたのである。 三好氏は、 憲法を守る機関、 憲法を否定して改憲を進め 十五年間、 最高裁のトップに 会長を務め、

独立が保たれていると感じるのは、 教科書には「三権分立・司法の独立」 が国を支える柱だとある。 のバラエティ番組を通してしか社会 しかし、 日本の現状を見て、 司法の Т



日本会議名誉会長・三好 達氏

を眺めない、幸せな人たちに限る。

れは明白な事実。 れが高裁・最高裁にいくにつれ、国策 に統合される。原発訴訟を見れば、 国の行方を左右するような重要な裁 判事の決定(判決)が揺れ、 そ そ

者なのである。 最高裁の長官とは、 その国策の体現

石田氏、そして三好氏

そのもの が指し示すのは、 彼らの腐った指先が示す暗黒。 国粋主義 = 排外主義

を排する移民の国のあの無残な荒野だ。 そう…トランプ下のアメリカ、 移民

しているかのようだ。 アは、今もみずからがタブーを作りだ これが日本のメディアの実情。メディ この事実についての論評は皆無である。 「日本会議」についての記述は多いが、

手をつないで並んでいるー が豊洲市場で猿芝居を演じている。 元知事と政治上手な小池百合子現知事 「日本会議」の名簿では、二人は仲良く この春、汚水まみれの石原慎太郎・

水脈があるのか 本稿は、機を見てそこに触れたい。 彼らの打算、 思惑の向こうにどんな

ガブリエルからの手紙~フランスより

伊藤野枝さんへ

ሏ藤さん!野枝さん!元気ですか?

生まれた子にルイズ(ルイ)って名前 大杉栄・伊藤野枝・橘宗一追悼集会に に渡したんだって。(伊藤ルイさん証言、 ガキは、すんごい時間が経ってから代 が叔父さんの代準介さん宛に送ったハ 大杉さんは日本を脱出するとフランス を付けたんだよね。で、その半年後に、 たの覚えてる?そう、時は1922年、 拡張につとめます」って、野枝さん書い また女です。仕方がありませんから婦権 「六月七日無事出産いたしました。また 、向かった。 ルイさんが女学校卒業した時 あの時の手紙、 野枝さん よね。

がありません」ってのは女の子産むの4 女だわ」…とも理解出来るよ読んでて。 生まれてくんのは「男が良かったのに、 ういうつもりなんだろう?って思った。 けど、「仕方がない」っていうのは、 子だよ」ってのもあんのかもしんない 人目やったっていう意味での「また女の 野枝さんさ、「またまた女です。仕方 ど

> ぞ」ってこと? 女性の権利、Women's Rights !を叫ぶ 子たち、将来おんなの子から女性とな る子たちの為にも、今まで以上に婦人・ 言いたかったのはさ、 「よっしゃコノ

りませんから」ってのは引っかかるん ろうとは思うけど…どうも「仕方があ しさ、そういう意味は込められてるだ もちろん「婦権拡張」って書いてる

でさ、

平塚さんの父ちゃんが酷かっ

てよ とか思ったわけ?ま、今度詳しく教え そん時さ、「あ、やっと男キタ===」 ネストルっていう男の子産んだでしょ。 で、 ルイ産んだ1年後の8月9日に

て=1992年9月16日

年上の。 生後2日で亡くしてしまった子以外に ろ?って思った改めて もとの関わりって、どうやったんや 思って…あの人やあの人の出産、 んっておるやんか、野枝さんより17歳 野枝さんも知ってる与謝野晶子さ で、野枝さんのハガキの件から色々 あの与謝野晶子さんは、 子ど

> 野枝さんも7人産んでるけどさ、 めちゃくちゃオモろい人やねる いてうさんっているじゃない、あの人 さんの間の人になる平塚さん、平塚ら 年齢で言うと、野枝さんと与謝野晶子 出産だよ12回すごいよね。そうそう、 11人産んでるんだよね…スゴくない?

育?舐めんなwww」つって、友達と 完全にパンク少女やんけ。 「海賊組」作って授業サボったりとかさ。 に入れられたけど、「は?良妻賢母教

茶の水と一緒じゃねえかよ」ってキレ か最悪やわ…で、平塚らいてうさん「お 希望してんのに無理やり家政学部にと ん!」つって、平塚さんが大学で英文 たと、コレ当たり前でしょ。 たね…「女には女学校以上の学問いら

立せんかい言うとるけど、見てコレあ んコレ、 けど、愛する年下の画家・奥村さんの とストレスでミルク出なくて、「なんな 良いけど、 絵が売れなくて平塚さんが「良いよ、 あたしが稼ぐからOK」って言ったは そんな平塚さんは子供産んだは良い 与謝野さん女性は経済的に独 赤ちゃん泣くし、 睡眠不足

父ちゃんに無理やりお茶の水の学校 12 回 ん。 産んで育ててんですけど?」って人じゃ よオイオイ、あたしを見てみ?11人も しないと男女平等とか言ってらんない そんなん国に頼るなよ、 でも、与謝野晶子さんは「妊娠・分娩 せん。は?どゆことよ?」となったと。 育て大変ストレス睡眠不足ミルク出ま たしを。あたし稼ごうとする、はい、 経済的に自立

子

ウェーデン人のエレン・ケイも言って 「え?あたし子供2人でも大変なんす まず女性を解放しろっつーの」って言っ 会全体の幸せとかねえし。っていうか、 護する所でしょうがよ、じゃねえと社 てのは、神聖な事やんか。そこ国が保 んだけどさ、女性が子供産んで育てるっ けど。女性と子供の権利守ってや。 てシングルマザーになった彼女。 それに対して平塚らいてうさんは、 ス

でも、 イオレンス男で、それに「女だからしゃ 学校行け」の「教育熱心」だったんよね。 ら百姓やってんだ、オマエら子供たちは んっているじゃない。市川さんの父ちゃ んは畑売ってまで、「俺は勉強しないか そうそう、野枝さんと同時代の人で 野枝さんより2歳上の市川房枝さ 自分の妻は殴るドメスティックバ

そこからの、また野枝さんの出産・

あないねん」と言う母ちゃんを見て、市

すんの?

川房枝さんは「は?なんで?なんで女川房枝さんは「は?なんで?なんで女学校では「教育教育ってコレかよ、良学校では「教育もでねえかよ。こんな教育だったら要らねえわ、ふざけんなっつーのボイコットはい決定ー!」ってなったんよね。

で、東京で平塚さんと市川さんが会って意気投合して、2人して政治演説聞きに行って追い出されたりとかして…で、市川さんはミサオっていう養女がいたんだってね。

たり、国会で議論に上がったりしてる 今みたらビックリすると思うよ。なに が?って、日本のニュース。 待機児童とか、少子化ってのが「問 でである。 ではなって近年頻繁にニュースになっ である。 ではなっている。

…ヒーー」っと聞こえてくると、そうけど、それ「子供持つ女性」の事は含まれてないの?え?って、そういは含まれてないの?え?って、そうい供減ってる~少子化ヒー、将来国滅び供減ってる~少子化ヒー、将来国滅び

そうそう、野枝さんも与謝野晶子さと思たんだよね。避妊って、どうしてと思たんだよね。避妊って、どうしてたん?って。

じゃあね!

いう状況なんよ。

らしいね。まだ完璧なコンドームじゃなで、コンドームは1909年に出た



の知ってる?

なデザインのコンドームを無料配布フランスの「アニエス・ベー」では、店内で様々

野枝さん14歳の時だったんだね。まあ、野枝さん14歳の時だったんだね。まあ、 普通にしてて手に入るモノじゃなかっ たんだろうけど…ま、その辺のこと、今 度一緒にお茶でもしながら色々話しようよ野枝さん、どうせ子供の面倒は大 でしょ、時間あるでしょwww

新刊紹介

大澤正道著『アはアナキストのア 大澤正道著『アはアナキストのア 319頁 定価3000円+税 「私はなぜアナキストになったの「私はなぜアナキストになったのが?」著者自らその問いにこたえる形か?」著者自らその問いにこたえる形が?」



いく。

本書は著者個人の倒叙による歴史であると同時に、同時代を生きた人々の運動と人生の軌跡でもある。鶴見俊輔との交友、編集者としての林達夫や久野収等との思い出、仲間だと思っていた人間との対立、異国で志を同じくする人々との出会い、組織の離合集散……様々との出会い、組織の離合集散……様々

これは20世紀の日本アナキズム運動史であり、その時代を作った人々の歴史であり、その時代を作った人々の歴史だ。(三一書房公式ページより) 中だ。(三一書房公式ページより) はじめに/長屋のご隠居の巻/私流疾風怒涛の巻/二足のわらじで

発行/2017年3月25日 アナキズム文献センター通信第38号

の巻/五人兄弟の末っ子の巻

編集/運営委員会発行所/アナキズム文献センター

格先/東京都新宿区新宿 1-3-12-302

連

郵便振替口座/

口座名 A文献センター 00850-3-30010

定価/一部100円